

LA UNION REPUBLICANA

Diario de avisos y noticias

Año IV	La Correspondencia Administrativa debe dirigirse al Administrador de LA UNION REPUBLICANA CONQUISTADOR 41 y 45	PRECIOS DE ABONO PAGO ADELANTADO 125 PESETAS al mes en toda España.—En el Extranjero y Ultramar, 2,50 pesetas. Ejemplar suelto, 5 cént.—Atrasado, 10 céntis.	La Correspondencia de Redacción se dirigirá al Director de LA UNION REPUBLICANA SANTACILIA 1, BAJOS NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES	Núm. 1082
--------	--	--	--	-----------

Palma de Mallorca, DOMINGO 31 Diciembre de 1899

Nueva ley de reclutamiento

Los artículos de la nueva ley de reclutamiento, que se ha publicado en la «Gaceta» del día 26, son los siguientes:

«Artículo 1.º En el alistamiento para el servicio militar que anualmente ha de efectuarse, conforme a las reglas establecidas por la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército, se comprenderá a todos los mozos que sin llegar a 22 años, cumplan 21 del 1.º de Enero al 31 de Diciembre inclusive, del año en que se ha de hacer la declaración de soldados.

Art. 2.º Para relacionar el sistema actual con el que establece el artículo anterior, no se hará alistamiento ni llamamiento a filas de los mozos de 19 años en el año inmediato a la publicación de esta ley.

Art. 3.º En el siguiente se alistará y llamará a los que cumplan 20 años; en el que a éste siga no se hará alistamiento, y en el año inmediato regirá definitivamente lo que el artículo 1.º determina.

Art. 4.º Se modificarán en tal sentido, las disposiciones de la vigente ley que no estén de acuerdo con lo que prescribe el art. 1.º.

Un cénigo

CONTRA

el clericalismo

El padre Sarmiento, predicador elocuente, ha pronunciado en un círculo republicano de Madrid un discurso sobre el interesante tema: «El clericalismo es el obstáculo de nuestro progreso y la causa de no formar hoy España en el concierto de las potencias de Europa.»

Del discurso del padre Sarmiento, que ha hecho célebre el falso nombre de «Gil Blas de Santalana» con que firma sus amenos é intencionados, escritos, estuvo elocuente y feliz en su conferencia, de la cual damos un extracto a nuestros lectores.

«No vengo, dijo, a combatir a la religión ni al sacerdocio; hijo del Evangelio, lo llevo en el corazón. Trazó un brillante paralelo entre el código divino y el espíritu que informa las obras de los ultramontanos.

Leed, excénico, el lugar del Evangelio propuesto por la Iglesia para el día de Navidad.

Refiere que Jesucristo nació en un establo y que su primera cuna fué el pesebre, donde lo pusieron sus padres afligidos por la pobreza.

Leed eso y habréis ofrecido la página más demoleadora y revolucionaria imaginable; por ejemplo, en el Vaticano, en la Cámara del Pontífice, donde sólo se entra de frac, á besar el pie de aquel sumo sacerdote y se sale andando hacia atrás, donde la seda de los vestidos precativos crúge como la de las faldas de las señoras y las armas de los suizos suenan al paso de los galoneados uniformes de los poderosos.

Página demoleadora en los palacios de los obispos, adorados con toda la gloria mundana y el lujo hirritans é injurioso á la pobreza evangélica, tal como le ostentan los temas disipados mundanos.

Página revolucionaria en los dorados alcázares y en los palacios de los servidores de esas monarquías que se creen cristianas, y en cualquiera parte donde vivan ó se reúnan esos grandes de la tierra que lo acaparan todo á título de maestros ó defensores del Evangelio...

Remachando el clavo de la oposición entre el Evangelio y el clericalismo, recordó el personaje del hijo pródigo y el reciente hecho escandalosísimo y bochornoso de obligar al obispo de Madrid á un sacerdote deseoso de vivir en

el seno del clero, á escribir un libelo infamatorio contra otro sacerdote, su amigo, casi su hermano por su generosa conducta. ¿Quieres volver al seno de tus padres en Cristo? Pisotea su Evangelio, haz una infamia, levanta calumnias, escribe injurias... ¿no? ¡fuera de aquí! á pasar la vida en la miseria y en la deshonra.

Después, ya en el fondo del asunto, describió á maravilla una tempestad y la bonanza que siempre le sigue, para compararla con una revolución y sus beneficios, antes que recordarnos que Francia tuvo su revolución, que vino «porque la llamaron» reyes y palaciegos que se confesaban con los jesuitas.

España también hizo una revolución que habría dado ópimo fruto si no ahogara su semilla y atara sus manos el feroz clericalismo con sus guerras civiles, con su eterno año de restablecer la abominable inquisición, el colmo de lo antievangélico.

Vino la restauración y alguno de sus hombres nos dijo y tal vez se lo propuso, que iba á continuar la Historia de España, que seríamos católicos como nuestros padres y liberales como nuestro tiempo. Y quizá la restauración pudo hacer lo que no le fué dado á la revolución; pero invadieron á España gentes negras que poco á poco transformaron este suelo en fondo del Vaticano...

Trajimos colonias, pero no se perdieron en Santiago ni en Cavite; las batallas las dió aquí el Nuncio en el despacho del ministerio de Ultramar cuando exigió y obtuvo que se violasen los pactos obligatorios de arrojar á los frailes de las colonias.

Y así continuamos siempre impedidos por esa rémora que acaba de manifestarse en las palabras del ministro de Fomento, contrarias á la enseñanza integral del pueblo. Aquí lo esencial son los besamanos, con sus ridículos uniformes, con sus magnates de flexible espinaza y las pompas episcopales, con sus hijos de Oriente y las ricas vestiduras que cubren abdómenes monstruosos correspondientes á molatudos carillitos... (cuéva explosión de bravos), y España que se consume en el atraso, la ignorancia y la pobreza...

El orador fué aplaudidísimo.

El 1900

El próximo año, último del siglo XIX, constará de 365 días, no siendo bisiesto, como debía, conforme á la corrección gregoriana.

Empieza y termina en lunes. Sólo tres días en todo él serán «martes y trece», correspondientes á los meses de Febrero, Marzo y Noviembre.

El Carnaval «cae» muy alto, el 25 de Febrero; los «tres jueves grandes»: el Jueves Santo en 12 de Abril; la Ascensión del Señor, en 24 de Mayo y el Corpus, en 14 de Junio.

Las principales festividades de la Virgen corresponden: La Purificación, viernes 2 de Febrero; La Anunciación, domingo 25 de Marzo; La Asunción, miércoles 15 de Agosto; La Natividad, sábado 8 de Septiembre y La Purísima Concepción, sábado 8 de Diciembre.

Las fiestas de santos que se celebran como tales, son: La Adoración de los Santos Reyes, sábado 6 de Enero; San José, Inés 18 de Marzo; San Pedro y San Pablo, viernes 29 de Junio; Santiago, miércoles 25 de Julio; y Todos los Santos, jueves 1 de Noviembre.

Se anuncian tres eclipses, uno total de sol, visible en España, el 28 de Mayo, á las 2,37 de la tarde; parcial de luna, visible en España, el 13 de Junio y anular de sol, invisible, el 22 de Noviembre.

Contra el Gobierno de Málaga

Veán nuestros lectores el siguiente parte que los Sres. González y Mora ha dirigido á la Asociación de la Prensa de Madrid

Dice así:

Málaga 25 (2 t.)

Al ser presentado en el Gobierno civil un número del periódico «La Bomba», para que le sellaran, el gobernador se negó á autorizarle, impidiendo por consiguiente su publicación.

Dicha autoridad se niega también á admitir una solicitud, en la que se pide permiso para publicar un nuevo periódico.

Además se han hecho por orden del gobernador, cinco detenciones arbitrarias.

Rogamos á la Asociación de la Prensa que ampare nuestros derechos atropellados.—Nerberto González.—Gabriel Mora.»

Movimiento Republicano

Nos dicen de Madrid, que el partido republicano progresista, ha nombrado á los tres representantes que, con los nombrados por las demás secciones, están encargados de buscar una fórmula de unión entre todos los republicanos.

¡Ojalá no resulte infructuoso el trabajo de dichos representantes!

La vida en los pueblos

SELVA

Recibimos noticias de ese pueblo acerca del suceso que hace pocos días aconteció allí entre un joven llamado Francisco Pol y la Guardia Civil.

Las conversaciones son insistentes y muy acaloradas. Se habla mucho de la actitud de la Guardia Civil, severísima con Pol, que está preso, quien asegura su inocencia y que ha recibido malos tratos de la Guardia Civil.

Se teme mucho que se juzgue al acusado por la jurisdicción militar, puesto que el Cabo declara haber sido atacado por el joven Pol.

Nos enteraremos bien de este grave asunto.

NOTICIAS

Casi todas las escaleras que desde las puertas dan acceso á la muralla continuamente están tan llenas de porquerías é inmundicias, que repugna aún á los espíritus más poco aprensivos.

Es casi seguro que las gentes que durante el día suben por ellas para ganar la muralla no se entretienen, por ser horas inoportunas, en depositar lo que en aquéllas existe, por lo que deducimos que la falta obedece á las libertades que se toman los que durante la noche guardan en las puertas.

Por lo tanto, suplicamos á quien corresponde, se den las más terminantes órdenes para que cese el inveterado abuso, objeto de nuestra denuncia.

El Orfeón la Protectora, de cuya dirección cuida nuestro amigo el notable compositor y maestro de música D. Baltasar Mojá, obscurará esta noche con una serenata á su dignísimo presidente honorario D. Manuel Villalonga por ser la víspera de su fiesta onomástica.

Dicha mesa coral cantará las bonitas composiciones: Salut als cantors, Marineresca, Els tres Tambors y Flores de Maig.

Mañana por la noche en los vastos y ele-

gantes salones de la Protectora tendrá lugar un concierto musical, donde tomará parte el cita lo orfeon y la banda de guitarras y bandurrias «Alboradores Trinistas» terminando la velada con un baile.

Conforme habíamos anticipado á nuestros lectores, en el tren ascendente de las dos de la tarde de hoy, «El Orfeon Republicano Balear», partirá para Inca, con objeto de hacer una excursión á aquella villa.

Mañana daremos cuenta á nuestros lectores del resultado de dicha excursión.

Según tenemos entendido, en breve comenzará en Barcelona, la publicación de un periódico nacionalista liberal, titulado «Catalonia».

Sea bien venido al estado de la prensa dicho colega.

En la Ayudantía de Marina del puerto de Alcudia se halla depositado á disposición del que acredite ser su dueño un palo de madera de pino de tea de 14 metros y cincuenta centímetros de largo con uno con quince de circunferencia, once garrufos y dos estais de atambre, el cual está roto entre la fognadura y garringa.

Por la Junta central administrativa del Timbre y Tabacos se ha acordado confirmar el fallo dictado por la Junta administrativa de esta provincia en el expediente promovido por la aprehensión de tabaco de contrabando en el falucho «San Pedro» y desestimar en su consecuencia el recurso de alzada interpuesto contra el mismo por D. Guillermo Bosch Palmer.

Dice «La Almudaina»: «El día 20 de Noviembre de 1899 se efectuó en el interior del cuartel de Artillería, son arrojados desde lo alto de la muralla al cauce de la Riera.

Es sensible que mientras la Junta de Obras de nuestro Puerto se gasta grandes cantidades en la limpia y dragado se obstruya el cauce del importante torrente que vierte sus aguas al interior del puerto.

Con este motivo el Ingeniero de la Junta de Obras del Puerto ha visitado al Alcalde de Palma á fin de que se corrija el abuso.

Escritas las anteriores líneas se nos dice que el señor Alcalde pasó ayer una comunicación al señor Capitán general suplicándole que dé las órdenes oportunas para que haga desaparecer el montón de escombros del sitio indicado y que impida que continen arrojándose más escombros en aquel sitio.

No dudamos que el señor Moñó atenderá á la súplica.

En el teatro de la sociedad «Mar y Tierra» se celebrará esta noche una función dramática que será ejecutada por una compañía de aficionados de esta ciudad.

Anteanoche en el «Círculo Liberal» el distinguido médico don Jaime Font y Monteros dió una conferencia tratando de los sanatorios populares.

El disertante fué muy aplaudido.

En los exámenes verificados últimamente en la Academia de Administración Militar de Avila, han sido propuestos por haber terminado sus estudios, los siguientes alumnos: don Rafael Cardá, don Joaquín B. Vila don José Soler y don Idelfonso Gil.

En la sesión celebrada ayer por la Comisión provincial, se procedió á los nombramientos de médico civil de la Comisión mixta de Reclutamiento y de médico suplente de la misma, habiendo de los nombrados por mayoría de votos D. Antonio Fontana y D. Rafael Ribas respectivamente.

Por este Gobierno de provincia se ha dictado una circular encargando á los alcaldes de los pueblos, fuerza de la guardia civil y demás dependientes de su autoridad la busca y captura de Aldano Fernández Pérez y Rufino Miranda González, fugados de a cárcel de Calahorra (Logroño) el día 2 del actual.

El inspector de carnes del Matadero, Sr. Soler, decomisó ayer las carnes magras de dos cerdos, por estar atacados de viruela.

Por la Dirección general de Establecimientos penales se ha dispuesto que el preso Bartolomé Ruiz Artigues, existente en esta cárcel de Audiencia sea trasladado al penal de San Agustín para cumplir la pena de dos años, cuatro meses y un día de presidio por el delito de hurto.

Salvajada

La cometi6 el conductor de un carro que, á eso de las cuatro de la tarde ayer sábado, transitaba por la carretera del Molinar de Levante.

El hecho, nos lo relatan de la siguiente manera:

Los continuos y no interrumpidos fustigazos que la caballería enganchada á un carro, recibía del conductor, hizo que la bestia perdiese el tino y retrocediendo, diese con la parte trasera del vehículo en la puerta de una casa derribándola y ocasionando en la pared daños de bastante consideración.

El dueño de la finca, anciano de unos 55 años de edad, al ver que, á pesar del daño que se le había irrogado en su propiedad, el carretero no cesaba en su faena, procuró con buenas palabras sosegar á éste no consiguiendo otra cosa que, el fustigador, acometiese al perjudicado con tal furia, haciendo brotar la sangre de la cara y cabeza del pacífico vecino, por los golpes recibidos del salvaje carretero.

Todo esto fué presenciado por cuatro ó cinco individuos con la mayor sangre fría, entre los que se hallaba uno que hasta hace poco vistió el uniforme de guardia municipal de la clase de superiores, quien después subió al carro con el carretero en cuestión, emprendiendo precipitada carrera en dirección á esta Ciudad, satisfechos quizás el uno de haber hecho una buena obra y el otro de haber visto la ejecución.

Por todas partes se buscó un municipal ó persona de autoridad que se hiciese cargo de aquel acto, no habiendo sido posible encontrarlo en todo aquel caserío, ni aun el Alcalde de barrio.

Está aquel suburbio completamente abandonado por falta de vigilancia y por eso, se suceden con frecuencia salvajadas como las que nos ocupa.

Creemos que el Sr. Rosselló, Alcalde Presidente, estará enterado de esto, y no dejará sin castigo al desalmado carretero, que lo merece ejemplar.

TEATRALIA

TEATRO PRINCIPAL

Pocas veces habrás visto en ningún teatro de la importancia de nuestro primer coliseo, escándalo tan monumental como el que ocurrió ayer noche.

Sin hacer ningún comentario, porque el público imparcial, el público que es asiduo concurrente á las funciones teatrales los hizo ya ayer noche y deploró lo ocurrido, relataremos el hecho.

Al terminar el primer acto de «Der Freischütz» en el que el bajo Sr. Papi cantó de una manera como nunca lo habíamos oído pues lo hizo muy bien, sonaron en la sala algunos silbidos, tan injustos como poco entendida en arte lírico era la persona que los produjo.

El público protestó de esta falta de educa-

ción tributando al Sr. Papi ruidosa ovación, obligando á presentarse en la escena repetidas veces.

La Srta. D'Arroyo que cantó con mucho ajuste y delicadeza la romanza del segundo acto, fué también objeto de muestras de desagrado de esta parte del público que ha intentado convertir el Teatro Principal en una plaza de Toros.

El maestro Petri, desde su asiento y en tono de indignación, dijo varias veces «muy bien», frase que fué muy mal recibida por el público en general, por creer que el Sr. Petri quería imponerse, y como artista es el menos indicado para censurar ó aplaudir ante un público la mayor parte ilustrado, á otro artista compañero suyo.

Al empezar el tercer acto no bien el Maestro se había sentado en la silla, resonó en la sala una estrepitosa silba acompañada de fue-ras, la que duró hasta que el avisador del teatro, participó á la concurrencia, que el señor Gobernador impondría un correctivo al señor Petri por la falta de consideración que había tenido con el público.

Así las cosas entra el Sr. Alvarez Sereix en el palco y el público tributóle una frenética salva de aplausos terminando de esta manera el escándalo y prosiguiendo la función sin más incidente.

De la interpretación de la obra, podemos decir, que se aplaudió la sinfonía, que los demás números fueron escuchados con agrado principalmente la «invitación al wals», que se hubiera aplaudido á no haber mediado el desagradable incidente, aunque no tiene nada que ver una cosa con la otra.

La Srta. Aliberty se hizo aplaudir merecidamente, desempeñando su papel, con gran discreción cantando con mucho gusto y delicadeza é interpretando el difícil personaje de «Anmeta» con gran propiedad y perfección.

A última hora sabemos que el maestro Petri ha sido multado con 250 pesetas de orden del Sr. Gobernador.

Por el mundo

Según nos comunica el telégrafo, la minoría gamacista está dispuesta á seguir combatiendo los nuevos presupuestos.

Si tienen que hacer la segunda edición de lo que hacia la minoría gamacista al discutirse el presupuesto de Marina, más vale que el señor Maura y los diputados que él dirige, se queden en casa y se eviten caer en el ridículo.

Se vuelve á insistir en que existen negociaciones entre España y Francia para la cesión de Ceuta.

Practicante de farmacia

Se necesita uno.

Informes S. Bartolomé 4, 1.º

Plaza de Toros de Palma

Gran función para hoy por la compañía que dirige D. Luis Agustini.

Se rifará una lechona, un pavo y un hermoso borrego.

Terminará la función con la pantomima

EL TERROR DE LOS BANDIDOS

Entrada general, 1 real.—S ñoras, niños y soldados, 15 céntimos.

A las tres menos cuarto.

TEATRO PRINCIPAL

Por la tarde á las 3 y media

La ópera en 3 actos

LA TRAVIATA

Entrada al Paraíso 2 reales.

Por la noche á las ocho

La ópera en 3 actos

DER FREICHUTZ

Entrada general 1 id.—Id. paraíso 0'75 id.—Media entrada 0'50 id.—Media id. Paraíso 0'40 id.

TELEGRAMAS

(Del servicio particular de nuestro colega La Almodaina)

Agencia Mencheta

Bajas inglesas.—Noticia desmentida
Madrid 30 4 m.

Según datos oficiales los ingleses han sufrido desde el principio de la campaña 6.442 bajas entre las que figuran 839 muertos, 3509 heridos y 2.094 prisioneros.

La prensa inglesa desmiente el rumor de que Inglaterra haya hecho concesiones á Turquía á cambio de que el Sultán les proporcione tropas para el Transvaal.

Nafragio.—Cuatro por uno
Madrid 30 4 m.

Ha naufragado el vapor español «Bat» en las rocas de Cabo Raso, salvando la tripulación el vapor inglés «Musicien».

Un periódico inglés dice que los ingleses para luchar con ventaja contra los boers necesitan oponerles cuatro contra uno, en vista de las condiciones de los boers.

El siglo XX en Alemania.—Nueva medida
Madrid 30 9'10 m.

En Alemania se preparan grandes festejos para la entrada del nuevo siglo.

El gobernador de Metz ha mandado que á las doce de la noche del 31, los fuertes de la plaza hagan salvas de artillería para solemnizar el nuevo siglo.

Desde el primero de Enero empezará á aplicarse el presupuesto actual por dozavas partes.

Gastos de la guerra.—Trincheras
Madrid 30 10 m.

Londres.—Cálculase que los gastos que ya ha ocasionado la guerra del Transvaal ascienden á unos 50 ó 60 millones de libras.

La gran extensión de terreno que ocupan las trincheras de los boers imposibilita el movimiento envolvente de los ingleses.

Asamblea de Valladolid
Madrid 30 10 m.

Valladolid.—El Círculo Mercantil ha elegido para delegados de la Asamblea á prestigiosos comerciantes.

Ha sido muy comentado el acuerdo del Centro de Labradores de no concurrir á dicha asamblea.

Lotería Nacional
Madrid 30 12'25 t.

En la extracción que acaba de verificarse han salido apremiados los números siguientes:

140.000 pesetas
26.348 despachado en Madrid.
60.000 pesetas
2.518 despachado en Madrid.
30.000 pesetas
6.532 despachado en Sevilla y Zaragoza.
3.000 pesetas

3.384 en Barcelona y Jaen; 21.354 en Barcelona; 11.932 en Valencia; 9.820 en Bilbao y Sevilla; 1.105 en Cádiz y San Sebastián; 26.396 en Madrid; 6.347 en Barcelona y Madrid; 564 en Barcelona y Granada; 17.785 en Pamplona y Barcelona; 7.718 en Madrid y Gijón; 28.215 en Granada; 12.912 en Almería y Madrid; 10.910 en Barcelona y Zaragoza; 6.992 en Guadalajara y Madrid; 1.815 en Pamplona y Málaga; 18.005 en Bilbao y Barcelona; 8.227 en Talavera y Zaragoza; 18.610 en Burgos y Valencia; 11.333 en Málaga y Madrid; 2.867 en Barcelona y Madrid; 25.196 en Madrid y Barcelona; 28.162 en Figueras; 26.704 en Albacete y La Linea; 8.821 en Palma y San Sebastián; 116 en Madrid; 1.388 en la Coruña y Pamplona; y 29.369 en Barcelona.

De política

Madrid 30 2'10 t.

Se ha firmado el decreto de economías sobre presidencias.

Se suprimen tres plazas del Tribunal de lo Contencioso Administrativo.

Mañana se celebrará Consejo á las cinco y media en el cual se tratará de las bases de ratificación del tratado con los Estados Unidos.

Los boers triunfan
Madrid 30 3'45 t.

«Le Temps» publica un telegrama relatando graves noticias del Transvaal.

Los colonos holandeses se han rebelado por completo.

El general Gatacre se encuentra en una situación estrechadísima.

El general Methuen se halla incomunicado.

El general Buller ha sido obligado á retroceder.

La situación de Ladysmith es desesperada.

Los mambises
Madrid 30 5'40 t.

Al «New York Herald» le han telegrafiado de Manila que los tagalos atacaron á los yankees cerca de Tarlac.

Los tagalos dueños de la costa de Vigan y San Jacinto se entregan al pillaje y al saqueo.

Del Transvaal
Madrid 30 5'50 t.

Anteanoche en Moddes River cundió una falsa alarma, que ocasionó que duraran por mucho tiempo las descargas de fusilería.

Kimberley sigue en situación satisfactoria.

Desde Londres
Madrid 30 8'40 n.

Londres.—Afirmar de dicha capital que el príncipe de Gales ha aceptado el nombramiento de coronel del regimiento de Icomawry que saldrá brevemente para Africa.

El sargento inglés Greenes que se había hecho desertor ha sido apresado nuevamente en unión de varios boers.

Dicho sargento será trasladado á Londres donde se le juzgará.

Reforma arancelaria
Madrid 30 9'10 n.

La «Gaceta» de esta noche publica la nueva reforma arancelaria.

En ella se engloban los derechos arancelarios y de consumo que satisfarán los artículos coloniales, fijando: Al cacao de Fernando Poo, 90 pesetas por 100 kilogramos, de otras procedencias 120 pesetas. Al café de Fernando Poo, 45 pesetas, de otros puntos 140 pesetas. A la canela, pimienta y especias 200 pesetas.

En cambio se reducen los derechos del the á 150 pesetas y los del petróleo en bruto á 25 pesetas.

Además se crean varias partidas para los objetos nikelados.

Establece también la nueva reforma que las bombillas de electricidad é incandescencia pagarán 25 céntimos las pertenecientes á la primera tarifa y 20 céntimos las correspondientes á la segunda.— Las lámparas voltaicas y otros aparatos análogos satisfarán 2'40 pesetas y 2 pesetas respectivamente por kilogramo.— Los aparatos telefónicos 1'60 y 1'50 id. y los objetos de escritorio 2'50 y 2 id.

Del extranjero
Madrid 30 11 n.

Telegrafían de Roma que la junta de médicos celebrada esta noche ha dado alguna esperanza de salvar al conde de Benomar.

De Filipinas dicen que han sido libertados los misioneros dominicos de Caja, juntamente con el obispo de Nueva Segovia.

Ha fallecido el vizconde de Gastri-grande.